
43 公園

42 公園 　 回答率 97.7 ％

１．委託料は必要ですか。当てはまるものに○をしてください。

公園数 割合（％）

41 98

1 2

・「必要」を選択した理由（一部抜粋）

　・ラジオの購入、修理、電池交換費として。

　・協力団体の地区連への協賛のため。

　・協力員の交通費として。

　・初めての方に渡す体操の図解をコピーの印刷費として

　・会議等の飲食代、活動時の飲料代、備品等維持費、管理費等、親睦会等として。

　・新規、毎日参加者に渡すビブスの購入費（協力員以外のカラー）。

　・夏休み中の子ども達に参加賞（ノート、鉛筆等）購入費として。

　・種々の管理資料作成や達成記録の表彰等に伴う費用、活動中の安全管理費用として。

　・委託料がなければ責任者の持ち出しとなるため。

　・3Q体操、気功体操、太極拳は動きながら説明号令が必要で、段階を追って進めるため、ワイヤレス

　　マイクアンプ用の電池、USBメモリー等の維持、メンテ等の費用として。

　・ラジカセの借用料として。

　・体操の先生への報償として。

・「必要ない」を選択した理由

　・以前より個人負担で実施してきたため。

２．質問1.にて「①必要」と回答された方に伺います。

　委託料の金額はいくらが妥当ですか。当てはまるものに○をしてください。

　

公園数 割合（％）

35 85

4 10

1 3

1 2

資料4

　必要

令和5年度　委託料に関するアンケ―ト結果

（令和5年度における）

　アンケート協力依頼数

　アンケート回答数

　必要ない

　毎月5,000円

　毎月3,000円

　毎月1,000円

　未回答

必要

98%

必要ない

2%
委託料は

必要ですか

毎月

5,000円

85%

毎月

3,000円

10%

毎月

1,000円

3% 未回答

2%

委託料の金額は

いくらが妥当ですか

　　　　　　　　　　　　　　　　　



３．委託料の収支管理をしていますか？　当てはまるものに○をしてください。

公園数 割合（％）

40 95

2 5

・「はい」を選択した理由（一部抜粋）

　・年間の使用状況を管理するため。

　・町会の活動の一環として行っているため。

　・シニアクラブの会計で管理をしており、

　立替の上、請求書を提示し支払いを受けているため。

　・購入者、記帳者、記帳係（銀行）、会計監査を決めて毎月参加者に報告しているため。

　・協力員間での必要経費徹底のため、1年に1回参加者に説明しているため。

・「いいえ」を選択した理由

　・老人会会計と合算しているため。

　・適当にやっているため。

４．委託料の使途について当てはまるものに○をしてください。　（複数回答可）

39

38

24

34

31

34

24

・「その他」の回答内容（一部抜粋）

　・地区連行事との共催費用として。

　・子ども達の春休み、夏休み時の参加賞として。

　・プリンターのインク代として。

　・冬期自治会館の使用料、親睦会費用として。

　・冬はカイロ、夏には虫よけスプレーや冷感タオルの購入費として。

　・定期的に参加賞として配布している健康維持に役立つ食品の購入費として。

　・報告会等の参加交通費として。

　・事務処理、機器の保守、消耗品購入に関わる経費として。

　・ウォーキング時の安全対策のためのビブスの購入費として。

　・個人別活動記録、表彰、写真、ホームページ更新保守や町内回覧用の広報資料として。

　・スタッフのスキルアップのための研修受講料として。

　・ラジカセの代わりにワイレスマイク付きアンプ買い替え、メンテ費用等、

　　CD・テープの代わりにUSBメモリー等の購入費として。

　・のぼり用スタンドの購入費として。

　・救急セットの準備費として。

　・給水タンクの準備費として。

　・現在は社会福祉会館の使用料として。

　③CD・テープ等の購入

　はい

　いいえ

　①電池の購入

　②ラジカセの買い替え・修理等

　④資料等のコピー

　⑤提出書類の郵送（切手・封筒等）

　⑥飲料の購入

　⑦その他

はい

95%

いいえ

5%
収支管理を

してまいますか

　　　　　　　　　　　　　　　　　



５．令和5年度（令和5年4月から令和6年1月）、総額いくら使いましたか？

公園数 割合

4 9

3 7

7 17

11 26

7 17

5 12

3 7

2 5

６．請求書提出時に領収書を添付することになった場合、当てはまるものに○をしてください。

公園数 割合

19 45

14 33

9 22

・「対応できる」を選択した理由

　・領収書は管理、保存しているため。

　・会計役員にお願いしているため。

　・協力員間で年ごとに承認印をいただいているため。

　・委託料は公金であり、委託料支給者、ラジオ体操会員に開示しているため。

・「どちらともいえない」を選択した理由（一部抜粋）

　・ネットで買うことが多いため。

　・毎月の報告書作成等の事務作業が増加することは、協力員が負担になるため今後の活動に影響するため。

　・固定費として支出している事務費や事務機器障害時の修理保守と消耗品購入に伴う費用は、他の活動との

　 使用率に沿って按分負担しており、提出できるのは内部の領収書になってしまうため。

　・レシート等で対応してもらえば、できるのではないかと思われるため。

　・委託料の入金日が月毎に異なるため、入金確認後であれば領収書の提出は可能であるため。

・「対応は難しい」を選択した理由（一部抜粋）

　・協力員が高齢化で事務処理が難しく、また整理が伴い責任があるので適任者がいないため。

　・煩雑となり、会計を引き受けるものがいなくなる恐れがあるため。

　・件数が多い。また当会としてもコピーを残すので、コピー代もかかるため。

　・町会・老人会の一般会計に組み込まれているため。

 　・自動販売機で購入しているため。

　60,001円～

金額

           ～10,000円

　10,001～20,000円

　20,001～30,000円

　30,001～40,000円

　40,001～50,000円

　50,001～60,000円

 未回答

　対応できる

　どちらともいえない

　対応は難しい

～10,000円

9%

10,001～

20,000円

7%

20,001～

30,000円

17%
30,001～

40,000円

26%

40,001～

50,000円

17%

50,001～

60,000円

12%

60,001円～

7%

未回答

5%

総額いくら

使いましたか

対応できる

45%
どちらとも

いえない

33%

対応は

難しい

22%

領収書を添付する

ことになった場合

　　　　　　　　　　　　　　　　　



７.委託料を廃止するという話は出ておりませんが、委託料がなくなった場合、活動を継続

できますか？　当てはまるものに○をしてください。

公園数 割合

14 33

27 64

1 3

・「できる」を選択した理由（一部抜粋）

　・本来支援なく活動していたため。

　・無ければ無いなりにやるため。

　・大変苦しくなるが、会員の健康のために。

　・管理組合、自治会に働きかけてみる。それが駄目な場合は自己管理で実施するため。

・「できない」を選択した理由（一部抜粋）

　・財源は委託料のみであり、必要な物品が購入できなくなるため。

　・委託料がなくなることは主催でなくなることと理解している。

　・管理費を全額各個人に割り当てるため、個人負担金が増加し退会者が増えることが考えられるため。

　・委託料はありがたく活用させていただいている。有志だけでの継続は経費不足で難しいと思われるため。

　・ラジオ体操は継続できるが、公園を活用した健康づくり事業としての活動はできないため。

　・講師の先生方に1か月1,000円支払うためのお金を皆様から集金するのは難しいため。

　・継続するためには会費徴収が必要となり、「誰でもいつでも参加出来る」の基本方針が維持できないことが考えられるため。

　・ボランティアも高齢化していて、みな年金暮らしであり、その中で自ら費用を負担してまで活動は出来ないため。

　・諸々の費用が責任者の持ち出しになってしまうため。

・「未回答」の回答内容

　・不明　　参加者からの会費徴収や自治会費からの支援金申請等を検討し、活動の継続、中止を決める。

８．その他、委託料に関するご意見等ございましたら、ご記入ください。（一部抜粋）

　・代表者は高齢で次にバトンタッチするには支援が必要と思う。自腹では引き受け手がいない。

　・現状維持でいい。

　・廃止するにはそれなりの理由があると思うが、体操する方はスタッフに相談したり、コミュニケーションをとったりする

 　 のを楽しみに来る方も多い。場所提供だけになるのであれば、会話も減り、お互いの付き合いも薄くなるのでは。

　・講師への謝礼にも使いたい。

　・不景気なこの時代に大変ありがたい。物価高もあり、委託料で必要経費をまかなえている。

　・この活動を継続していく上での最低限の必要経費と考える。協力員の方達にはほとんどボランティアで協力して

　  いただいている。ラジオ体操以外にも、健康増進する活動を広めるためには必要だと考える。

　・物価高のため値上げをしてほしい。

　・月額5,000円の交付は市が力を入れていることの証左であり、参加者の励みとなっているので是非継続してほしい。

　・色々なボランティアがあり、ボランティア従事者が交通費や通信費、書類作成費用等自腹でやっているものもあり、

　　ボランティアをやればやるほど、また責任のある立場になるほど自腹での持ち出しが大きくなっている現実がある。

　　そのような中で、当事業では委託料を出していただいているので、安心して活動することが出来る。

　・委託料は市から市民へのメッセージと捉えている。廃止の場合は丁寧な説明を求める。

　・委託料を廃止するなら、ラジカセ等、高額品は個別補助にする方法も考えられる。その場合は今より高額の良い

　 機器の買い物が増えることも予想される。私は高齢でもあり、委託料が廃止されれば当会を中止して引退する。

　・金額についてはこだわりはないが、廃止をしないでほしい。

　・毎月5,000円の委託料をもらっているが、それほど使わず、年間で10,000円くらいでもいいかなという思いもある。

　・皆の健康維持にはお金が必要となる。

　できる

　できない

　未回答 できる

33%

できない

64%

未回答

3%

委託料がなくなった場合

活動を継続できますか

　　　　　　　　　　　　　　　　　


